

# FOIRE DE BARCELONNE DU GERS

Foire <sup>49<sup>ème</sup></sup> agricole  
BARCELONNE DU GERS  
*L'Occasion de se réunir!*

11, 12 & 13  
Février 2022

MATERIEL AGRICOLE D'OCCASION

PLUS DE 600 CAMELOTS

EXPO DE VIEUX MATERIELS

VENTE DE VOITURES D'OCCASION

EXPO DE BOVINS

COLLOQUES AGRICOLES



ORGANISÉE PAR

FOIRE de Barcelonne du Gers  
comité de foire des jeunes agriculteurs

05 62 09 49 06

[www.foiredebarcelonne.com](http://www.foiredebarcelonne.com)

@foiredebarcelonne

GOURDON

PARTENAIRE FOIRE DE BARCELONNE

- Stand Exposition de matériel Gourdon dans la cour de l'école.
- Visites du site de production le vendredi et le samedi
- Navettes mises à disposition pour se rendre à l'usine depuis le stand
- Renseignements : [sophie@remorques-gourdon.com](mailto:sophie@remorques-gourdon.com) ou au 05 58 71 65 83



Foire <sup>49<sup>ème</sup></sup> agricole  
BARCELONNE DU GERS  
*L'Occasion de se réunir!*



SA GOURDON 2693, route de Geaune - 40800 AIRE-SUR-ADOUR - 05 58 71 65 83

LA DÉPÊCHE  
DU MIDI

## «Notre foire est plus que jamais très attendue»

Pour Bastien Porte, le président du comité d'organisation et pour son vice-président Aurélien Destouet, la foire de Barcelonne 2022 est plus attractive que jamais après son annulation en 2021

**I**l en fallait un, de préférence pas superstitieux, c'est Bastien Porte! Ce jeune agriculteur est le 13<sup>ème</sup> président du Comité de Foire... Comme Aurélien Destouet son vice-président et tous les JA et autres bénévoles qui s'impliquent dans l'organisation de cette 49<sup>ème</sup> édition, il a dit «ouf» le 14 janvier quand le feu est passé au vert. Officiellement autorisé depuis ce jour-là à «faire la foire», tout le comité d'organisation met les bouchées doubles pour en assurer la réussite. «Nous partons sur de très bonnes bases. Sans qu'ils se fassent prier, bien au contraire, les 100 concessionnaires attendus seront présents ainsi que plus de 200 particuliers qui viennent eux aussi vendre du matériel agricole d'occasion». Bastien et Aurélien mettent ensuite en exergue la présence de 8 concessionnaires automobiles et de beaucoup de particuliers qui vont animer la foire aux voitures d'occasions.

### «BARCELONNE POUR SORTIR, SE DISTRAIRE, SE RETROUVER»

Autre «bon signe» qui ne trompe pas selon les deux JA, «la forte demande des camelots pour lesquels on affiche complet! Ils seront plus de 500. Ils savent que notre foire conviviale, familiale qui attire bon an mal an plus de 100 000 visiteurs, leur est très profitable à eux aussi».

Précédés de prévisions météo «positives», ces trois jours pour «sauter sur l'Occasion à Barcelonne» paraissent promis au succès: «Les gens aspirent à sortir, à se distraire, à se retrouver. On est en droit de penser que pour beaucoup d'entre eux la foire de Barcelonne va être justement l'occasion de se retrouver dans la vie d'avant». Cette 49<sup>ème</sup> édition va se dérouler au grand air comme c'est de tradition ici, sur les places et rues de Barcelonne, avec port du masque obligatoire mais toutefois sans que les participants quel que soit le motif de leur présence, s'affranchissent de certains gestes barrières en des endroits bien précis.

### RENDEZ-VOUS ÉCONOMIQUE ET FÊTE DE VILLAGE

«Nous avons 12 points buvettes/restauration qui seront soumis aux règles en vigueur partout en France pour l'hôtellerie-restauration. Sur ces 12 sites bien définis,



Le président du comité de Foire Bastien Porte (à droite), bien entouré dans la préparation de la 49<sup>ème</sup> édition,

il faudra obligatoirement présenter le pass vaccinal et y consommer assis que l'on y vienne seul ou en groupe. Pour le reste, pas de restrictions en lien avec la pandémie, chacun(e) pourra vivre la foire à sa guise» indiquent Bastien et Aurélien bien placés pour en témoigner: «Notre foire est très attendue. Par les professionnels bien sûr qui nous le répètent ne se font pas prier pour venir exposer et vendre mais aussi par un très large public. Il y a ceux qui viennent, parfois de très loin, car ils ont besoin de tel ou tel matériel qu'ils ont bon espoir de trouver ici où l'offre en matériel agricole d'occasion est très large. Ici, il y a relation directe entre le vendeur et l'acheteur, on sait à qui on achète et l'on juge sur pièce ce que l'on achète... Et puis viennent aussi toutes celles et tous ceux qui, le dimanche surtout, dans le cadre d'une sortie en famille ou entre amis, viennent participer à un rassemblement bon enfant et gratuit avec tant et tant de choses à voir, à découvrir, à entendre, à écouter. Toute une ambiance qui plaît autant aux personnes du monde agricole qu'à celles qui ne le connaissent pas ou le connaissent mal». Grand rendez-vous économique, la foire de Barcelonne du Gers qui donne lieu à un grand brassage social, est aussi une... fête de village.

Bastien Porte / Aurélien Destouet:

## «Réussir cette 49<sup>ème</sup> foire pour mieux fêter la 50<sup>ème</sup> en 2023»

Pourquoi cette année n'organisez-vous pas le traditionnel débat du vendredi?

Celui que nous envisageons sur le solaire et les énergies renouvelables en agriculture, aura peut-être lieu l'an prochain pour la 50<sup>ème</sup>. Pour l'organiser cette année c'était un peu court puisque la tenue de la foire n'a été autorisée que mi-janvier.

D'où viennent les 100 000 visiteurs attendus?

Ici nous sommes au carrefour de deux régions et de 4 départements (32-40-64-65) qui constituent déjà un vaste réservoir de clients et de visiteurs. Mais beaucoup viennent aussi de beaucoup plus loin, de Gironde et des Charentes par exemple mais aussi de toute l'Occitanie. L'ouverture de l'autoroute Pau-Bordeaux qui frôle Barcelonne, a rendu notre foire encore plus facile d'accès.

Et en accès libre puisque l'entrée est gratuite?

Oui et c'est important de le rappeler, à Barcelonne on ne paie pas l'entrée et les parkings sont gratuits. Celles et ceux qui ne connaissent pas doivent savoir que la foire se tient un peu partout dans le village qui n'est pas «fermé» bien au contraire et dans lequel tout un chacun peut aller et venir comme il le souhaite.

Le fait que des particuliers puissent y vendre du matériel agricole d'occasion et des voitures d'occasions contribue-t-il au succès de votre foire?

Oui bien sûr... Comme les professionnels, ces particuliers acquièrent un droit de place et à eux de jouer. Pour venir essayer de vendre une voiture d'occasion, il en coûte 25€ pour les 3 jours.

Faites-vous encore une place aux animaux?

Oui mais cette année, en raison de la grippe aviaire, nous n'aurons pas d'animaux de basse-cour. Mais pas mal de bovins représentant notamment les races Blonde d'Aquitaine, Miran-



L'expo de vieux matériels dont des tracteurs d'un autre temps est maintenue, confirment les organisateurs.

daise, Bazadaise, Aubrac, Charolaise, Angus, présentés par des éleveurs passionnés qui ne demandent qu'à communiquer sur les spécificités des races présentes et sur les joies et les contraintes de leur métier.

L'expo de «vieux matériels» est-elle maintenue?

Elle s'étoffe même. Là on est pas dans le matériel d'occasion à proprement parler mais dans du matériel souvent hors d'âge notamment pour des tracteurs qui rappellent plein de souvenirs d'enfance aux plus anciens des visiteurs. Les propriétaires de ces engins qui les bichonnent et viennent les faire admirer, aiment partager leur passion avec le public. Et l'on voit souvent autour d'eux des grands-parents racontant à leur petits-enfants ce que furent les premiers tracteurs et ce qu'ils ont apporté à l'agriculture.

2021 n'est plus qu'un mauvais souvenir? Oui car la pandémie nous a obligé à annuler la foire en février et «la journée foire» que nous avons pu proposer pour entretenir la flamme en septembre, n'a pas eu bien sûr le même format et le même retentissement. Mais tout cela est derrière nous, ce qui importe aujourd'hui c'est la réussite de cette 49<sup>ème</sup> édition le week-end prochain avant de penser déjà à la 50<sup>ème</sup> en février 2023. 50 ans, ça se fête!

## Quelle histoire cette Foire!

Née en 1973 de l'imagination de Bernard Duviau alors Jeune Agriculteur à Bernède

Bernard Duviau était dans un hypermarché, «parmi la foule un jour de soldes», lorsqu'il lui parut évident que le matériel agricole d'occasion pourrait lui aussi attirer les foules... En 1973, pour le jeune agriculteur de Bernède, le mot «soldes» était synonyme de ruée sur les bonnes occasions, a-t-il raconté. «Or pour le matériel agricole d'occasion ce marché n'existait pas». Pour le créer, Bernard Duviau s'entoura de quelques autres jeunes agriculteurs du secteur. «Le maire de Barcelonne-du-Gers, Gabriel Baccarisse, fut partant pour qu'on l'organise sur sa commune située au croisement de plusieurs routes et le Centre cantonal des jeunes agriculteurs de Riscle approuva le projet. Avec Alain Lalanne, Gérard Pargade, Bernard Dufau et moi-même avons dû nous débrouiller... Ainsi pour faire l'avance des frais postaux générés notamment par plus de 400 lettres invitant les concessionnaires à venir exposer, j'ai même tapé dans ma cagnotte du voyage de nocces! ». La première édition n'attira que 14 concessionnaires et trois particuliers qui avaient eux aussi du matériel agricole d'occasion à vendre... Mais surtout 4200 visiteurs-acheteurs «selon les chiffres de la préfecture»... Autant «de monde» pour une première, de quoi donner envie de remettre ça. Mais pas en octobre, date mal choisie «en période de vendanges et de récolte du maïs». Aussi dès l'année suivante ce fut en mars que les JA du canton de Riscle organisèrent la 2<sup>ème</sup> édition. «Et avec 2 nouveautés: la voiture d'occasion et les camelots». L'affluence fut énorme en dépit de l'orage de grêle qui «noya» Barcelonne le samedi... Forts du succès de cette 2<sup>ème</sup> édition, dès la troisième, la foire passe à son format actuel de trois jours. Et bientôt, c'est le deuxième week-end de février qui deviendra sa date immuable.

### LA SA GOURDON, UNE PARTENAIRE «PORTES OUVERTES»

La Foire compte de nombreux partenaires dont la commune de Barcelonne du Gers bien sûr mais aussi le Département du Gers et la région Occitanie. Autres fidèles, les groupes coopératifs Vivadour et Producteurs Plaimont, Groupama et le Crédit Agricole, le garage local de Franck Puchouau et l'entreprise Labat (pré-traitement et valorisation des déchets). La liste s'allonge pour cette édition avec l'entreprise Gourdon basée à Aire-sur-Adour, à moins de 5 kilomètres de la foire, où elle emploie 70 salariés. Cette entreprise familiale cinquantenaire qui s'adresse à un marché national mais aussi international, conçoit et fabrique notamment diverses gammes de remorques et de citernes destinées à l'agriculture, aux travaux publics, à l'environnement ainsi qu'à la forêt et aux espaces verts. Cette entreprise très innovante grâce à son bureau d'études très inventif, vient exposer ses savoir-faire au cœur de la foire. Elle propose aussi des visites de son usine de production de 12 000m<sup>2</sup> le vendredi 11 février et le samedi 12.

Plus d'informations par mail: [sophie@remorques-gourdon.com](mailto:sophie@remorques-gourdon.com)

## Le «beau bébé» des JA génère plus de 8 millions d'€ de transactions

Depuis 1973, les Jeunes Agriculteurs du canton de Riscle organisent cette «maxi» foire à la croisée des 2 grandes régions administratives et agricoles que sont la Nouvelle Aquitaine et l'Occitanie.

**B**arcelonne du Gers, 1400 habitants, qui devient ainsi le temps d'un week-end la capitale nationale du matériel agricole d'occasion, s'anime en recevant 100 000 visiteurs en son cœur de village. Les Jeunes Agriculteurs regroupés en comité de Foire préparent pendant plusieurs mois cette manifestation à classer parmi les événements commerciaux et festifs les plus marquants de notre région.

### 13 EXPOSANTS À L'ORIGINE...

Il y a bientôt 50 ans, les pionniers avec une moyenne d'âge de 25 printemps, auraient-ils parié sur un tel essor économique et social?

13 exposants alors pour près de 600 aujourd'hui! 25 000 visiteurs en 1978, plus de 100 000 à présent! Une courbe sans cesse ascendante suivie aussi par le montant des transactions, de plus de 8 millions d'€ atteint en trois jours.

A cette réussite sociale et financière s'ajoute tout ce que cette foire apporte à l'économie locale. Ainsi la trentaine d'emplois à plein temps que représentent la révision et la préparation du matériel agricole d'occasion exposé.

Aujourd'hui une soixantaine de personnes gravitent autour de l'organisation de cette foire qui accueille gratuitement tous les publics.



Trois jours de foire qui génèrent plus de 8 millions d'euros de transaction

### GENS DES CHAMPS ET GENS DES VILLES

En plus de la convivialité qui la caractérise, elle permet à toutes celles et à tous ceux qui connaissent mal ou pas du tout le monde agricole de venir le rencontrer, échanger, écouter, voir, entendre...

Vivre, partager un week-end «cool» entre gens des villes et

gens des champs, c'est ça aussi la Foire de Barcelonne du Gers qui a su rester «le beau bébé» des Jeunes Agricultrices et Jeunes Agriculteurs du canton. Tels les Mousquetaires «Un pour tous, tous pour un», ils se font une fête de nous inviter à venir faire la Foire avec eux.



Cédric Berdoulet a présidé le Comité de foire avant de devenir maire.

## Cédric Berdoulet, maire de Barcelonne du Gers «Notre foire inédite est incontournable»

«La 49ème foire agricole de Barcelonne du Gers aura bien lieu alors que les circonstances que l'on connaît ont empêché l'édition 2021. Au vu des réglementations en vigueur ce début d'année encore, l'organisation de la foire 2022 a été source de travail pour le comité de foire afin de respecter tous les protocoles. Ils y sont arrivés!

Barcelonnais depuis toujours et agriculteur depuis 2010, j'ai toujours connu la foire de Barcelonne du Gers. Le comité de foire a fait partie de ma vie pendant plus d'une dizaine d'années et plus particulièrement pour les foires de 2019 et 2020 lorsque j'étais président de ce comité. Depuis mars 2020, mon mandat de maire me fait découvrir encore une nouvelle facette de la foire. Le partenariat entre le comité de foire et la mairie est nécessaire pour une bonne organisation.

La foire de Barcelonne est incontournable car c'est la première de la saison avant le salon de l'agriculture de Paris et le salon agricole de Tarbes. Elle est inédite par sa situation, car elle est située en plein centre-bourg que l'aménagement de la rocade aide à fermer à toute circulation pendant la foire ce qui permet une sécurité optimale à tous les visiteurs et tranquillise les organisateurs. L'engouement suscité autour de cette manifestation est toujours important. Le nombre d'exposants est toujours aussi élevé malgré les contraintes qui leur sont imposées. Les visiteurs sont attendus toujours aussi nombreux. Le comité de foire, les associations et les commerçants sont prêts à vous accueillir pendant 3 jours et de ce que je sais le soleil sera au rendez-vous».

## Entrée gratuite et pass vaccinal uniquement pour se restaurer

Comme on le lira par ailleurs, l'accès à la foire reste gratuit pour tous les visiteurs. Seul l'accès aux sites de restauration (buvettes, snacking, restaurants...) au nombre de 12 répartis sur tout le village, sera soumis à la présentation du pass vaccinal. Quatre de ces sites (l'Auberge du Moulin, le stand du Comité de Foire, celui du basket et celui du comité des fêtes) proposent des menus (entrée-plat-dessert). La foire ouvre le vendredi 11 février à 9 h 30. C'est à partir de 15 heures qu'aura lieu l'inauguration officielle en présence notamment du préfet du Gers et de nombreux élus, locaux, départementaux et régionaux. Dans le cadre de cette inauguration, Bastien Porte prononcera le traditionnel discours du comité de Foire. «Les sujets à évoquer ne manquent pas... Grippe aviaire, irrigation, installation des JA, revenu des agriculteurs alors que les

contraintes et les charges continuent à s'accumuler, place de l'agriculture dans la société et l'économie françaises...».

La foire se déroule sur 3 jours. Le vendredi est classé «journée des professionnels» parce que beaucoup d'acheteurs savent que c'est le meilleur pour trouver «la bonne occasion» avant que d'autres ne s'y intéressent. Cela étant, ces trois jours sont ouverts à tous. La foire pense même aux enfants pour lesquels quelques manèges viennent tourner à Barcelonne. Où il n'est pas rare de voir des enfants «aux anges» quand ils obtiennent l'autorisation de prendre place dans la cabine d'un «gros» tracteur ou d'une «grosse» moissonneuse-batteuse. Et quel plaisir aussi pour les petits de pouvoir caresser la robe d'une «douce» Mirandaise ou Blonde d'Aquitaine!



C'est seulement pour l'accès aux 12 sites de restauration et buvette que le pass vaccinal doit être présenté.

## L'occasion ça a du bon!

**EN MACHINISME AGRICOLE, «S'ÉQUIPER À MOINDRE COÛT POUR UN SERVICE RENDU ÉQUIVALENT»**

En charge du secteur «Occasions» dans une entreprise géroise commercialisant du matériel agricole et présente à chaque foire de Barcelonne, Denis affirme «qu'opter pour un matériel agricole d'occasion permet de s'équiper à moindre coût pour un service rendu équivalent». Bien sûr il ne dénie pas «le neuf» mais selon lui, l'occasion présente aussi l'avantage de se déprécier moins rapidement. «Alors que le neuf perd 15 à 20% de sa valeur la première et la deuxième année et 12 à 15% la troisième année et ainsi de suite, un matériel agricole de trois ans, peut représenter une économie de 45 à 50%. Beaucoup de mes clients font aussi ce calcul avant d'opter pour l'occasion».

Autre argument de Denis: «Finalement, beaucoup de tracteurs et autres machines qui arrivent sur le marché de l'occasion, ne sont pas si âgés et ne comptent pas un grand nombre d'heures d'utilisation. Ces engins peuvent donc durer longtemps, voire très longtemps encore. Du coup, ils ont coûté moins cher et cet achat va bien s'amortir dans la durée...».

Denis souligne par ailleurs que beaucoup d'engins «d'un certain âge» ne consommant pas d'AdBlue limitent ainsi les dépenses en gas oil. Cela étant, pour Denis comme pour son patron, «il nous appartient d'être de bons conseils notamment en évaluant avec notre client ses besoins réels pour son travail au quotidien et ses capacités à investir. Beaucoup trop d'agriculteurs ayant du mal à joindre les deux bouts, notre responsabilité est aussi de ne pas contribuer à les fragiliser davantage. Mais en dernier ressort ce sont eux bien sûr qui choisissent le neuf ou l'occasion».

Selon ces deux professionnels, en France sur le marché du matériel agricole, la proportion est 1 sur 2: deux ventes en occasion pour une vente en neuf.

**SUR LE MARCHÉ DE L'AUTOMOBILE, IL SE VEND PLUS DE 3 OCCASIONS POUR UN VÉHICULE NEUF**

La Foire de Barcelonne c'est aussi la voiture d'occasion! Un secteur qui a particulièrement le vent en poupe actuellement. Ainsi en 2021, avec plus de 6 millions d'unités vendues en France il a connu une croissance proche de 8% alors que dans le même temps le marché du neuf progressait d'à peine 0,4% avec 1,659 million de ventes. Dans la continuité de cette année record, le marché de la VO est reparti de plus belle en 2022. Tout indique donc que les transactions seront nombreuses à Barcelonne où le plus grand choix est proposé. Si le marché du neuf bat de l'aile c'est bien sûr parce que des problèmes de logistiques et de pénuries de composants liés



A Barcelonne du Gers, le matériel agricole d'occasion et les voitures d'occasion donnent lieu à une foire très grand format.

à la pandémie ne jouent pas en sa faveur. Mais aussi et peut-être surtout parce que l'automobiliste devient de plus en plus «regardant à la dépense». Les prix du neuf en hausse constante (+ 35% en 10 ans dont +6% en 2021) font réfléchir à deux fois. Il en va de même d'ailleurs pour les occasions récentes, elles aussi de moins en moins accessibles pour beaucoup de ménages. Résultat: alors que les VO récentes se vendent difficilement (moins 10% de ventes en 2021 pour les véhicules de moins d'un an et moins 15,5% pour ceux entre 1 et 2 ans) ce sont «les 2 à 5 ans» qui tirent le mieux leur épini-

gle du jeu suivies par les «10 à 15 ans et plus...». En résumé, c'est donc pour l'essentiel avec des «voitures ayant de la bouteille» que le marché de l'occasion fait un carton malgré la menace des ZFE visant à en interdire un très grand nombre dans les villes. En France, la moitié du marché de l'occasion se compose de véhicules français. Renault est en tête (1,138 millions d'échanges) mais Peugeot surtout et Citroën se rapprochent. En 2021, un véhicule d'occasion sur trois a été vendu par un professionnel contre 2 sur 3 entre particuliers. Et vous à qui allez vous acheter votre voiture d'occasion à Barcelonne?



Barcelonne du Gers, capitale de l'agro équipement d'occasion ce prochain week-end.

## A Barcelonne du-Gers bienvenue dans l'univers de l'Agroéquipement!

L'agroéquipement, autrement dit de l'équipement pour l'agriculture dont la pratique nécessite tout un matériel divers et varié, adapté aux productions qui elles aussi peuvent être diverses et variées, de chaque exploitation. Les professionnels du machinisme agricole classent l'agroéquipement en 21 familles que voici: les tracteurs agricoles, la récolte, la fertilisation, le travail du sol, l'irrigation et la protection des cultures, le matériel de semis et de plantation, la manutention, la fenaison, la préparation et distribution des aliments, la laiterie, les matériels zootechniques, le transport, le matériel viticole et de vinification, les espaces verts, les cultures horticoles et maraîchères, les serres, le matériel forestier, le nettoyage, tri et conditionnement des fruits et légumes, le nettoyage et tri des graines et semences, le matériel et installation de stockage, séchage et conservation, les robots agricoles...

### TROUVER «LA BONNE OCCASE»

C'est pour tout cet «univers» composé de plusieurs centaines d'outils spécifiques eux-mêmes déclinés dans de nombreux modèles d'usages, de tailles et de marques différentes que des milliers d'agriculteurs viennent à la foire de Barcelonne dans l'espoir d'y trouver

«la bonne occasion»... Espoir souvent satisfait tellement l'offre en matériel agricole d'occasion y est large. A commencer par celle des tracteurs, le plus emblématique des «outils agricoles» dont certains bien que d'occasion coûtent le prix d'une...Ferrari!

### INNOVATION, INVENTION

Le prix des «vrais bijoux» technologiques qu'ils sont devenus au fil des décennies tant dans la motorisation (diesel et hydraulique) qu'au niveau de leurs fonctionnalités et de leur confort d'usage (informatique, guidage par satellite, climatisation...). On peut en dire autant pour les moissonneuses-batteuses, les ensileuses automotrices, les pulvérisateurs «intelligents» et tant d'autres outils agricoles qui confirment qu'en matière d'innovation, d'invention, l'agroéquipement n'est pas en reste. Cette filière qui a réalisé en France un chiffre d'affaires de l'ordre de 32 milliards d'€ l'an dernier (13 milliards pour les constructeurs, 13 milliards pour la distribution, 620 millions pour les CUMA-coopératives d'utilisation du matériel agricole et près de 5 milliards pour les entreprises de travaux agricoles, forestiers et ruraux) emploie environ 170 000 personnes.

## Le «beau bébé» des JA génère plus de 8 millions d'€ de transactions

Depuis 1973, les Jeunes Agriculteurs du canton de Riscle organisent cette «maxi» foire à la croisée des 2 grandes régions administratives et agricoles que sont la Nouvelle Aquitaine et l'Occitanie.

**B**arcelonne du Gers, 1400 habitants, qui devient ainsi le temps d'un week-end la capitale nationale du matériel agricole d'occasion, s'anime en recevant 100 000 visiteurs en son cœur de village. Les Jeunes Agriculteurs regroupés en comité de Foire préparent pendant plusieurs mois cette manifestation à classer parmi les événements commerciaux et festifs les plus marquants de notre région.

### 13 EXPOSANTS À L'ORIGINE...

Il y a bientôt 50 ans, les pionniers avec une moyenne d'âge de 25 printemps, auraient-ils parié sur un tel essor économique et social?

13 exposants alors pour près de 600 aujourd'hui! 25 000 visiteurs en 1978, plus de 100 000 à présent! Une courbe sans cesse ascendante suivie aussi par le montant des transactions, de plus de 8 millions d'€ atteint en trois jours.

A cette réussite sociale et financière s'ajoute tout ce que cette foire apporte à l'économie locale. Ainsi la trentaine d'emplois à plein temps que représentent la révision et la préparation du matériel agricole d'occasion exposé.

Aujourd'hui une soixantaine de personnes gravitent autour de l'organisation de cette foire qui accueille gratuitement tous les publics.



Trois jours de foire qui génèrent plus de 8 millions d'euros de transaction

### GENS DES CHAMPS ET GENS DES VILLES

En plus de la convivialité qui la caractérise, elle permet à toutes celles et à tous ceux qui connaissent mal ou pas du tout le monde agricole de venir le rencontrer, échanger, écouter, voir, entendre...

Vivre, partager un week-end «cool» entre gens des villes et

gens des champs, c'est ça aussi la Foire de Barcelonne du Gers qui a su rester «le beau bébé» des Jeunes Agricultrices et Jeunes Agriculteurs du canton. Tels les Mousquetaires «Un pour tous, tous pour un», ils se font une fête de nous inviter à venir faire la Foire avec eux.



Cédric Berdoulet a présidé le Comité de foire avant de devenir maire.

## Cédric Berdoulet, maire de Barcelonne du Gers «Notre foire inédite est incontournable»

«La 49ème foire agricole de Barcelonne du Gers aura bien lieu alors que les circonstances que l'on connaît ont empêché l'édition 2021. Au vu des réglementations en vigueur ce début d'année encore, l'organisation de la foire 2022 a été source de travail pour le comité de foire afin de respecter tous les protocoles. Ils y sont arrivés!

Barcelonnais depuis toujours et agriculteur depuis 2010, j'ai toujours connu la foire de Barcelonne du Gers. Le comité de foire a fait partie de ma vie pendant plus d'une dizaine d'années et plus particulièrement pour les foires de 2019 et 2020 lorsque j'étais président de ce comité. Depuis mars 2020, mon mandat de maire me fait découvrir encore une nouvelle facette de la foire. Le partenariat entre le comité de foire et la mairie est nécessaire pour une bonne organisation.

La foire de Barcelonne est incontournable car c'est la première de la saison avant le salon de l'agriculture de Paris et le salon agricole de Tarbes. Elle est inédite par sa situation, car elle est située en plein centre-bourg que l'aménagement de la rocade aide à fermer à toute circulation pendant la foire ce qui permet une sécurité optimale à tous les visiteurs et tranquillise les organisateurs. L'engouement suscité autour de cette manifestation est toujours important. Le nombre d'exposants est toujours aussi élevé malgré les contraintes qui leur sont imposées. Les visiteurs sont attendus toujours aussi nombreux. Le comité de foire, les associations et les commerçants sont prêts à vous accueillir pendant 3 jours et de ce que je sais le soleil sera au rendez-vous».

## Entrée gratuite et pass vaccinal uniquement pour se restaurer

Comme on le lira par ailleurs, l'accès à la foire reste gratuit pour tous les visiteurs. Seul l'accès aux sites de restauration (buvettes, snacking, restaurants...) au nombre de 12 répartis sur tout le village, sera soumis à la présentation du pass vaccinal. Quatre de ces sites (l'Auberge du Moulin, le stand du Comité de Foire, celui du basket et celui du comité des fêtes) proposent des menus (entrée-plat-dessert). La foire ouvre le vendredi 11 février à 9 h 30. C'est à partir de 15 heures qu'aura lieu l'inauguration officielle en présence notamment du préfet du Gers et de nombreux élus, locaux, départementaux et régionaux. Dans le cadre de cette inauguration, Bastien Porte prononcera le traditionnel discours du comité de Foire. «Les sujets à évoquer ne manquent pas... Grippe aviaire, irrigation, installation des JA, revenu des agriculteurs alors que les

contraintes et les charges continuent à s'accumuler, place de l'agriculture dans la société et l'économie françaises...».

La foire se déroule sur 3 jours. Le vendredi est classé «journée des professionnels» parce que beaucoup d'acheteurs savent que c'est le meilleur pour trouver «la bonne occas» avant que d'autres ne s'y intéressent. Cela étant, ces trois jours sont ouverts à tous. La foire pense même aux enfants pour lesquels quelques manèges viennent tourner à Barcelonne. Où il n'est pas rare de voir des enfants «aux anges» quand ils obtiennent l'autorisation de prendre place dans la cabine d'un «gros» tracteur ou d'une «grosse» moissonneuse-batteuse. Et quel plaisir aussi pour les petits de pouvoir caresser la robe d'une «douce» Mirandaise ou Blonde d'Aquitaine!



C'est seulement pour l'accès aux 12 sites de restauration et buvette que le pass vaccinal doit être présenté.